

# Testimonios del drama familiar detrás de la falta de cupos en el sistema escolar comunal

**EDUCACIÓN.** Son casi 60 las acciones legales que han sido ingresados en estos últimos tres meses ante la Corte de Apelaciones por parte de apoderados buscando una matrícula escolar.

Sebastián Macías Sajay  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**I**ncertidumbre y desesperación es lo que sienten los apoderados de Antofagasta frente a la falta de cupos en los establecimientos educacionales de la comuna, llegando incluso hasta las instancias judiciales para asegurar un cupo en medio de una falta generalizada de matrículas.

Solo este año se han registrado 59 recursos de protección desde la Corte de Apelaciones contra el Ministerio de Educación (MINEDUC) y la Corporación Municipal del Desarrollo de Antofagasta (CMDS) para solicitar una matrícula en la educación básica y media.

Uno de estos casos es el de la apoderada Lilliana Castro, quien tiene un hijo en segundo básico. Su caso resulta aún más dramático ya que había matriculado a su hija en di-

ciembre en un establecimiento cerca de hogar. Lamentablemente, el 14 de enero un incendio arrasó con todas sus pertenencias, lo que la obligó a mudarse al sector norte.

Lo que busca Lilliana ahora en la Corte de Apelaciones es una posibilidad de trasladar a su hija a un colegio. Señala que el liceo donde se encuentra actualmente "queda bastante lejos y en la situación que ahora me encuentro, por todo lo que me pasó, no me dan los recursos para pagar a una persona para que me la lleve y me la recoja. Yo trabajo de lunes a sábado de seis de la mañana a seis de la tarde, así que se me hace bastante difícil", afirma.

"No sé lo que voy a hacer para enviarla al colegio donde ella está matriculada. Estoy con pena y afligida, voy a esperar hasta fin de marzo y de ahí no sé qué haré, si enviarla a la escuela, porque si yo tuviera

los recursos pagaría, pero ahora no, en la situación que me encuentro no me da", agregó la apoderada.

Otro caso es el de una apoderada anónima, la cual expresó una preocupación, debido a que su hijo llegó por trabajo a Antofagasta junto a su nieta, la que cursa cuarto básico. Asegura que llegaron de emergencia en el mes de febrero y desde ahí no han podido conseguir un colegio que la reciba.

"Ando buscándole un colegio porque ella quiere ir, llora, se queja, que quiere ir al colegio. Pero está todo ocupado, está en la lista de espera. Incluso la inscribimos en varios colegios. Pero en la lista que está más adelante estaba en el puesto 14 ¿Qué vamos a hacer? Va a tener que repetir y no hay gracia que repita, es una niña habilosa. Me da pena que no pueda hacer nada", expuso la apoderada.

Por otra parte, la apoderada Claudia Reyes busca un cupo para sus cuatro hijos, ya que toda la familia se trasladó desde Concepción. Postularon en agosto a establecimientos recomendados, pero solo uno de ellos, quien va en primero básico, fue llamado hace dos semanas a la fecha.

"Esta semana, el día el lu-



AL MENOS 350 ALUMNOS SE ENCUENTRA HOY SIN MATRÍCULA POR FALTA DE CUPOS EN LOS COLEGIOS.

nes, fui a dejar un recurso de protección por vulneración de la educación de mis hijos a la Corte de Apelaciones, para ver en qué va a quedar la situación, porque he ido al Ministerio de Educación (Mineduc), he ido a los colegios y la verdad es que la única solución que me dan es que les haga exámenes libres, pero yo encuentro que un niño de que va en tercero básico como para ponerlo en esa situación no es como la más recomendable", expuso Reyes.

La madre preocupada puntualizó que, como ninguno de ellos quedó en los colegios del primer llamado, volvieron a postular para una segunda instancia, la que también resultó infructuosa. Cada uno de sus hijos quedó en el puesto 50, como mínimo, de la lista de es-

pera. Claudia indicó, además, que los niños que se encuentran sin poder asistir a clases están en tercero básico, séptimo básico y segundo medio.

Ante esto, la cuidadora dijo que al menos en Concepción un establecimiento subvencionado estaba dentro de su bolsillo, e incluso podía costear un particular para una de sus hijas, pero acá en Antofagasta esa no es una opción. "Un colegio subvencionado sale lo mismo que yo pagaba en un colegio particular en Concepción. Es muchísima la diferencia", hizo hincapié.

## REFORZAR AVANCE

A través de un comunicado, el seremi de Educación Alonso Fernández, manifestó que realizaron un recorrido por establecimientos educacionales

para poder reforzar el avance de las listas de espera en la plataforma "Anótate en la Lista" y prestar los apoyos a las unidades educativas que no han podido asignar los cupos correspondientes.

"En conversaciones con directores y encargados de correr los listados, establecimos compromisos y apoyos para poder avanzar y dejar la lista en cero. Recordemos que todavía tenemos vacantes en varios establecimientos educacionales, mientras apoyamos llamando a todos los apoderados para ir guiando y orientando el proceso de matrículas para que todos tengan la oportunidad de tener un acceso a la educación escolar. Seguiremos trabajando y apoyando este proceso para que nadie falta clases", sostuvo Fernández. c3

Apoderada que no ha podido matricular a su hija por falta de cupo